

JUEVES 21 DE ABRIL DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DESECHAN NUEVA IMPUGNACIÓN PARA SER PARTIDO POLÍTICO

Por Maritza Navarro

En sesión de pleno, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) desechó una sexta impugnación de una asociación civil que buscaba convertirse en partido político local. Ayer, por unanimidad, el TEEQ votó por rechazar la inconformidad de Querétaro Incluyente A.C., cuya solicitud de intención para ser partido político fue negada por la Secretaría Ejecutiva del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. En diciembre de 2021, el IEEQ emitió los lineamientos para la conformación de nuevos partidos políticos en la entidad; 11 asociaciones se inscribieron, pero solo cuatro cumplieron con los requisitos solicitados para la primera etapa del proceso. De las siete solicitudes rechazadas, en seis casos se presentó una impugnación ante el TEEQ en contra de la decisión del IEEQ; en todos los casos, el rechazo se argumentó por no cumplir con los requisitos solicitados. En tanto, los que sí cumplieron y deberán trabajar ahora en obtener el respaldo ciudadano son Movimiento Laborista A.C., Querétaro con Rumbo A.C., Biodiversidad Querétaro A.C., así como Razón y Participación A.C. (AM 22)

<https://amqueretaro.com/politica/2022/04/21/desechan-nueva-impugnacion-para-ser-partido-politico/>

INTERÉS ELECTORAL

FACTIBLE, ALIANZA VA X MÉXICO PARA QUERÉTARO

La presidenta del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, Leonor Mejía Barraza, y el diputado federal por ese partido, José Luis Báez Guerrero, respaldaron una alianza electoral para el 2024 con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y otros institutos políticos. Esto busca fortalecer un bloque opositor que contrarreste la fuerza del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), partido al que pertenece el presidente Andrés Manuel López Obrador. “Se pone en análisis el tema tras los buenos resultados que el trabajo conjunto generó en la Cámara Federal de Diputados, desde la cual fue posible impedir que se aprobara la reforma eléctrica que envió el presidente de la República”, expresó la presidenta. Dijo que toda alianza debe actuar acorde a lo que sea mejor para la ciudadanía, por el bien de México y Querétaro. Báez Guerrero declaró que la fortaleza de esa alianza se medirá en las elecciones del 2024, que será “el examen final”, pero que la alianza se enfrentará a “exámenes parciales” y “exámenes sorpresa” en el trayecto. **Entre los “exámenes sorpresa”, explicó, está la preocupación de que el presidente envíe una reforma con la cual busque desaparecer al Instituto Nacional Electoral.** En Querétaro, las candidaturas del PAN han estado fuera de la alianza Va X México, que incluye al PRI y al PRD, aunque sí ha tenido candidaturas comunes con el PRD; de manera que no se descarta una participación conjunta durante las próximas elecciones en la entidad. (AM 22)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

DENUNCIA EL PAN CAMPAÑA DE ODIO

Respaldados por el comité estatal del PAN en Querétaro, diputados federales por el estado anunciaron el inicio de las denuncias por daño moral, difamaciones y amenazas, por la campaña de odio de Morena. Esto, luego de argumentar que ha habido persecución contra los representantes populares de este partido y de los de oposición en la Cámara de Diputados, que hayan votado en contra de la Reforma Energética, el 17 de abril. El diputado Felipe Macías reveló que como grupo parlamentario del PAN ingresarían una denuncia por estos hechos, contra el presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo; y contra el propio presidente López Obrador. (PA 1 y 4, DQ 6)

JUEVES 21 DE ABRIL DE 2022

DIPUTADOS DEL PAN POR QUERÉTARO DENUNCIAN AMENAZAS

Por Guadalupe Jiménez

Desde el Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro, diputados federales por el estado, externaron su rechazo a las presuntas amenazas y agresiones en redes sociales y de manera física en su contra que han recibido. Esto, luego de que el día en que se discutió en la Cámara de Diputados la Reforma Energética a propuesta del gobierno federal, los legisladores del PAN y de la Coalición Va por México votaron en contra. (ROQRO)

DIPUTADOS FEDERALES DEL PAN AFIRMAN HABER RECIBIDO AMENAZAS

Por Mónica Gordillo

En una rueda de prensa en las instalaciones del Comité Ejecutivo Estatal del PAN, legisladores federales por Querétaro afirmaron que han recibido amenazas en su contra, antes y después de su votación de la reforma eléctrica, la cual fue desechada en San Lázaro el domingo 17 de abril. El diputado Felipe Fernando Macías confirmó que ha recibido mensajes de violencia a través de redes sociales e intentos de hackeo a sus cuentas. Además, explicó que en conjunto los 113 diputados federales del PAN presentarán una denuncia en contra del presidente nacional y la secretaria general del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) por calumnia y difamación. (CQRO 2)

AGRESIONES Y AMENAZAS AL BLOQUE OPOSITOR, DENUNCIAN

Por Sergio Hernández

Paulina Aguado, diputada federal del PAN por Querétaro, fue enfática al señalar que han sido víctimas directas de una persecución por parte de Morena y del Gobierno Federal: “Las agresiones que vivimos diariamente en las redes sociales van desde amenazas que ponen en riesgo nuestras vidas y las de nuestras familias e insultos de todo tipo”. (N 1 y 3)

RESPALDAN QUE SE HAGA ANÁLISIS DEL SISTEMA DE SALUD

Por Karen Munguía

El PAN en Querétaro respalda la decisión de Mauricio Kuri de esperar y analizar a fondo la posibilidad de federalizar los servicios de salud en la entidad, señaló Leonor Mejía, presidente del partido. En entrevista, reiteró que la decisión no puede tomarse a la ligera puesto que se debe garantizar que existen las condiciones para ellos con el objetivo de brindar un buen servicio de salud a las y los ciudadanos. (DQ 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: DESCARGAS DE AGUAS NEGRAS EN DOS DRENES

Vecinos de la zona denuncian contaminación “añeja y crítica” en Arenal y Jurica. (DQ principal)

N: HOY NAVA EN LA ONU

Representará a todos los alcaldes del mundo en la lucha por el desarrollo sostenible. (N principal)

AM: PREVEN ALERTA POR DAÑOS A LA RESERVA

Por el uso de cuatrimotos en la Sierra Gorda, la Sedesu exhorta a cuidar el área para evitar alerta ambiental. (AM principal)

PA: DENUNCIA EL PAN CAMPAÑA DE ODIO

Señalan como responsables al presidente de la República y al dirigente nacional de Morena (PA principal)

EUQ: QUERÉTARO REGISTRÓ SOLO 3 HOMICIDIOS EN MARZO

Pese a que Guanajuato, Michoacán y Estado de México son los de mayor incidencia, el estado se ubicó en 2º lugar con menos casos. (EUQ principal)

JUEVES 21 DE ABRIL DE 2022

CQRO: AMÉRICA DOMA A LA FIERA

El cuadro americanista aprovechó que tres futbolistas de León fueron expulsados para llevarse su quinto triunfo al hilo en el torneo. (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

AVALA EJECUTIVO, CONGRESO Y NOTARIOS 57 NUEVAS NOTARÍAS

Por Tina Hernández

Con aval del Poder Ejecutivo, el Legislativo y los notarios, y debido a los conflictos que surgieron entre el gremio notarial, luego de la reforma a la “Ley del Notariado del estado de Querétaro 2019” que señala pasar de uno a dos titulares por notaría, se echó para atrás esta reforma, y en su lugar se determinó la autorización para que se duplique el número de notarías. (N 1 y 3)

FORTALECERÁ DIF ATENCIÓN Y SERVICIOS DIRIGIDOS A LOS SECTORES VULNERABLES

La presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera de Kuri sostuvo una reunión de trabajo y vinculación con representantes de los 18 Sistemas Municipales DIF, con el objetivo de sumar esfuerzos y presentar nuevas acciones de política pública en beneficio de las familias queretanas que más lo necesitan. (...) En su oportunidad, Óscar Gómez, director general del SEDIF, anunció para este 2022 la consolidación de la Procuraduría de Atención y Protección Integral de Personas Adultas Mayores y los nuevos programas de atención preventivos para cuidar la salud y alimentación de los queretanos en extrema vulnerabilidad; así como la entrega de aparatos funcionales y demás servicios que el SEDIF otorga a la población. (N 1 y 7, PA 1 y 4, ELQNO, M, LDH, RQNXN, IN)

BUSCA SEDEQ DERECHO PLENO A LA EDUCACIÓN INCLUSIVA

Como presidenta de la Comisión de Educación del Sistema de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de Querétaro (SIPINNA), Martha Soto, titular de la SEDEQ, encabezó la instalación y toma de protesta a los integrantes de este sistema. Detalló que se busca disminuir y superar todo tipo de exclusión y discriminación por género, discapacidad, condición étnica, lingüística, nivel socioeconómico, territorio, nacionalidad, o cualquier otra condición, que impida el derecho pleno a la educación, por lo que se trabajará en garantizar el acceso, permanencia y mejoramiento de la educación de niñas, niños y adolescentes. (N 4, AM 5, M, LDH, Q24-7, PA 3)

PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD EN QUERÉTARO CRECE DEBIDO A NOTICIAS, DICE TITULAR DE LA SSPMQ

El aumento en la percepción de inseguridad se ve alimentada por noticias en las redes sociales y en la televisión, dado que esas son las fuentes que la ENSU del INEGI utilizan para que la población emita su opinión, consideró el secretario de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, Juan Luis Ferrusca. (CI, EUQ 1 y 4, EQ)

QUERÉTARO EN TOP 3 DE HUACHICOL DICE LA DEFENSA NACIONAL

Querétaro se ubica en el grupo de 8 estados con mayor incidencia de huachicoleo, según el más reciente reporte de la SEDENA difundido por el gobierno federal. De acuerdo con el documento, fechado el 20 de abril, Querétaro destaca en este grupo de entidades en las que mayor incidencia de comercialización de combustibles ilegales. Además de Querétaro, ocupan un sitio en dicho listado, el Estado de México, Hidalgo, Jalisco, Puebla, Guanajuato, Veracruz y Tamaulipas. Según el reporte, solo durante el último mes, dentro del esquema de operaciones para el combate al mercado ilícito de combustibles, se han asegurado 309 mil 732 litros de combustible robado, se detectaron 985 tomas clandestinas y hubo 22 detenidos. (PA 1R)

JUEVES 21 DE ABRIL DE 2022

PODER LEGISLATIVO

ASTUDILLO PROPONDRÁ MESAS DE TRABAJO CON AMBIENTALISTAS PARA ACTUALIZACIÓN DEL CÓDIGO AMBIENTAL

Ante la necesidad de contar en la entidad con una ley específica en materia de protección ambiental, el diputado Ricardo Astudillo, coordinador de la Fracción Legislativa del Partido Verde Ecologista de México, se encuentra revisando y haciendo un estudio minucioso del Código Ambiental del Estado de Querétaro, a fin de realizar las reformas necesarias para perfeccionarlo acorde a la realidad y vanguardia, sumando propuestas y voces de ambientalistas, especialistas y sociedad en general. (PA 8, ADN)

ADVIERTE DIPUTADA MORENISTA NECESIDAD DE MÁS JUZGADOS Y PERSONAL PARA EL PODER JUDICIAL EN QUERÉTARO

Ante el crecimiento acelerado del estado, las denuncias realizadas por activistas sobre presunta falta de capacitación para la integración de perspectivas de infancia, familia y género, y de quejas de la ciudadanía respecto a los avances de expedientes, principalmente en materia familiar, en el Poder Judicial se advierte la necesidad de mayores juzgados y mayor personal para eficientar la labor de este poder, sentenció la diputada local de Morena, Andrea Tovar. (ADN)

DIPUTADOS PRESENTARON UN EXHORTO PARA INCLUIR A LOS PRODUCTORES LOCALES AL PROGRAMA DE FERTILIZANTES

Debido a que la producción nacional de fertilizantes ha caído más de un 7%, las importaciones siguen creciendo y los costos de los fertilizantes alcanzan una escalada de precios superior al 150%, los diputados priistas Graciela Juárez y Juan Guevara presentaron ante Oficialía de Partes del Poder Legislativo un exhorto a la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del gobierno federal, a modificar las reglas de operación del Programa de Fertilizantes para el Ejercicio 2022, a fin de que la población productora agrícola del estado pueda acceder a dicho programa. (N 5, LDH)

MUNICIPIOS

MUNICIPIO DE QUERÉTARO REPRESENTA A GOBIERNOS LOCALES DEL MUNDO ANTE LA ONU

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava acudirá este jueves a la asamblea del Consejo Económico y Social de la ONU en su sede de la Ciudad de Nueva York, como único representante de los gobiernos locales de todo el mundo para escuchar y proponer estrategias para el desarrollo de las ciudades y mejor calidad de vida de sus habitantes; esto por invitación del propio Consejo y de la Secretaría de Relaciones Exteriores del Gobierno de México. (N 2, CQRO 3, PA 1 y 4, LDH, Q24-7, DQ 1 y 4, EUQ 1 y 2, AM 6, ROQRO)

REALIZA CAPITAL MESAS DE DIÁLOGO CON PROMOTORES DE ESPECTÁCULOS

Por Daniela Montes de Oca

En el marco de las conversaciones y modificaciones de los lineamientos en la normativa de espectáculos, el municipio de Querétaro se reunió con promotores y empresarios de la rama, con el objetivo de escuchar sus necesidades, opiniones y darles a conocer las inquietudes del gobierno municipal. (...) Es por ello que, la Secretaría de Gobierno y la Secretaría de Ayuntamiento abrieron estas mesas de diálogo e invitaron a empresarios del rubro, para escuchar sus necesidades, experiencias, opiniones y a la vez mostrar cuál es el interés del gobierno local. (N 2)

IMPULSAN CORREGIDORA Y CANIRAC EMPRENDIMIENTOS RESTAURANTEROS

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, y Garabed Narinian Valenzuela, presidente de la Canirac, delegación Querétaro, firmaron un convenio de colaboración para desarrollar estrategias que apoyen a empresarios y emprendedores del sector restaurantero en el municipio. (ELQNO)

REALIZA SOSA PICHARDO RECORRIDO EN DRENES PREVIO A TEMPORADA DE LLUVIAS

Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, junto con los titulares municipales de Protección Civil, de Seguridad Pública y de Servicios Públicos, realizó un recorrido en las zonas de drenes de la demarcación,

JUEVES 21 DE ABRIL DE 2022

así como en el Río El Pueblito. Ello, para supervisar las labores que se llevan a cabo en estos lugares previo a la temporada de lluvias, señaló el municipio en un comunicado. Omar Lugo, director de Protección Civil, precisó que se mantienen trabajos de coordinación entre las tres instancias para revisar los cauces y realizar la limpieza de los mismos. (AM 4, Q, ALQRO)

IMM Y UNIQ, FIRMAN CONVENIO PARA OTORGAR BECAS A MUJERES

El gobierno municipal de El Marqués, a través del IMM, y la UNIQ llevaron a cabo la firma de un convenio de becas para mujeres de El Marqués, el cual ayudará a contribuir su mejoramiento socioeconómico. Durante el evento, la síndica municipal, Claudia Martínez Guevara refirió que el municipio marquesino encabezado por el presidente Enrique Vega Carriles se ha caracterizado por ser un gobierno de vanguardia, por lo que reconoció la labor bipartita al acercar a las mujeres estas becas, contribuyendo en la formación profesional de las marquesinas al apoyarlas económicamente y brindarles un espacio real donde desarrollar sus conocimientos, apoyar su talento y acortar la brecha de género. (ELQNO, LDH, RQNXN, CI, IN, Q24-7, VI)

LLEVA ROBERTO CABRERA “ADELANTE MI QUERIDO SAN JUAN” A SENEGAL DE LAS PALOMAS

Como parte de las acciones y trabajos de “Adelante mi Querido San Juan”, el presidente municipal, Roberto Cabrera visitó la comunidad de Senegal de las Palomas. “El equipo más importante es el que estamos haciendo con los ciudadanos, porque son ellos los que traen el pulso de su colonia o comunidad en el día a día. Gracias por sumarse y trabajar de la mano para llevar ¡Adelante a San Juan!”, comentó el edil. (PA 8, N 1, Q24-7, Q)

ELIGEN A 15 DELEGADOS JUVENILES EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Mariana Canceco Caballero

Fueron 15 los delegados juveniles electos que trabajarán de manera coordinada con la Dirección Municipal de la Juventud y la Secretaría de Gobierno del Municipio, para atender sus necesidades. El objetivo del programa fue elegir jóvenes que contribuyan como representantes de las distintas delegaciones del municipio, para que participen como vínculo directo entre la Dirección Municipal de la Juventud y los jóvenes de las comunidades. (ROQRO)

CELEBRAN EL 4 20 EN SAN JUAN DEL RÍO

La tarde de este miércoles, jóvenes celebraron el 4 20 en el municipio de San Juan del Río que es considerado como el día internacional de la cannabis. Entre sus demandas están que se de un trato digno al consumidor, posesión y cultivo libre sin fines de lucro y espacios de consumo compartido. (ALQRO)

EJERCERÁ AMEALCO 120 MILLONES DE PESOS EN OBRA PÚBLICA

Por Laura Valdelamar

El presidente municipal de Amealco, René Mejía dio a conocer que comenzará con el proceso de licitaciones y concursos para la ejecución de obra, que en este año tiene un monto de 120 millones de pesos del Fondo de Infraestructura Social Municipal. Apuntó que las obras a realizarse ya están autorizadas en el Programa de Obras Anual (POA), únicamente esperaban que pasara la veda electoral para iniciar licitaciones y poder arrancar las obras. (N 6)

INFORMACIÓN GENERAL

LLAMA CARLOS ACEVES A NO DESFILAR ESTE DÍA DEL TRABAJO

El secretario general de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Carlos Aceves exhortó al resto de secretarios generales de las federaciones estatales, así como dirigentes sindicales, a que no se lleve a cabo el significativo desfile del 1° de mayo, Día del Trabajo. Anunció que, de acuerdo a las diferentes consultas de sus agrupaciones confederadas, el primero de mayo del 2022, no habrá desfile conmemorativo.

Plaza de Armas - Rossy Martínez (P.8)

JUEVES 21 DE ABRIL DE 2022

SOSTIENE MARISOL KURI REUNIÓN CON REPRESENTANTES DE ORGANIZACIONES CIVILES

La directora del IQM, Marisol Kuri, se reunió con representantes de la sociedad civil organizada, colectivos feministas y académicas, donde dio a conocer que se alista el inicio de acciones que tienen como objetivo incidir en la disminución de la violencia contra las mujeres. “Reunimos a varias mujeres representantes de la sociedad civil organizada, activistas, colectivas, académicas, mujeres con una trayectoria inigualable y les compartimos lo que son las metas del presupuesto federal que tenemos para que desde todas las voces escuchemos las propuestas y tengamos una incidencia real en el cambio de su calidad de vida”, manifestó.

Noticias (P.7)

CONCLUYEN ESTUDIOS DE BACHILLERES EN CAMPUS AMEALCO

Autoridades de la UAQ acompañaron a los jóvenes del bachillerato semiescolarizado del campus Amealco, durante su ceremonia de egreso. En este contexto, la rectora de la institución Teresa García agradeció a todos, la confianza puesta en la UAQ para la formación de los jóvenes, así como el apoyo prestado a los estudiantes por parte de familiares y maestros.

Código Informativo

CONFORMAN COLECTIVA DE ABOGADAS FEMINISTAS

Por Dolores Martínez

Para continuar con el legado de lucha, unión, sororidad y hermandad, en las instalaciones del aula forense de la Facultad de Derecho (FD) de la UAQ, se llevó a cabo la primera Asamblea General Ordinaria, organizada por el Comité de la Colectiva Feminista de Abogadas y Licenciadas en Derecho (CFALD). Durante este acto, la rectora Teresa García deseó el mayor de los éxitos a este grupo. (ESSJR 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q | SEGURIDAD

Por Adán Olvera

La seguridad ciudadana es una problemática y otra crisis nacional que están enfrentando los habitantes de diversas regiones; lo dicen varios investigadores de la problemática, mencionada en los últimos meses, aseguran que los ciudadanos se sienten inseguros en su entorno y tiene mucho que ver con las condiciones y variables económicas, además de sociales por las que está atravesando el país. Los hechos concretos de violencia en diferentes regiones abonan al sentimiento de inseguridad en el territorio nacional. La violencia que ha seguido en México a lo largo de estos años ha generado percepciones de la inseguridad; la crisis de seguridad tiene que ver, por un lado, con los hechos que se están dando en México, pero también a la percepción que tenemos los ciudadanos en nuestro entorno; recordemos que seguridad es sentirnos libres de amenazas y no temer por nuestra seguridad y la de nuestros seres queridos. La más reciente medición de INEGI nos dice que en el caso de Querétaro aumenta la percepción de inseguridad y sin duda es un tema en el que las autoridades se preocupan por mantener los niveles aceptables de Querétaro; hay un hecho inevitable que cada día se notará más y me refiero a las migraciones que componen la población de Querétaro y que forman un mosaico diverso de costumbres y de comportamientos sociales. Mucho nos dejó el 5 de marzo y fue darnos cuenta que vivimos en una sociedad que puede ser violenta y una sociedad que puede ser cruel en momentos en los que debería de comportarse a la altura; para esto también se tiene que trabajar en el llamado tejido social que hoy está zurcido de manera dispareja. **DE REBOTE.** En la sierra municipios como Jalpan y Landa de Matamoros, los habitantes también están hartos de los abusos de los “Gruyeros” hay arrastres que cobran más de los que vale un automóvil; recientemente estuvo en la zona el director del Instituto del Transporte, David Sánchez y cada día se sorprende más de tanto abuso, algo tiene que hacer. (DQ)

LA LEY MINERA Y EL QUERETANO PLAGIADO

Por Sergio A Venegas Ramírez

Homenaje a Miguel de la Madrid el 4 de mayo. Hoy credencialización de abogados litigantes. Luis Nava en la Organización de Naciones Unidas. Suspenden Desfile del Trabajo en todo el país. Plagio. Ha sido todo un tema el de la Reforma Eléctrica propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, desechada el

Coordinación de Comunicación Social 6

JUEVES 21 DE ABRIL DE 2022

domingo pasado tras un prolongado debate entre Morena y sus aliados con la Alianza Opositora de PAN, PRI y PRD. Como reacción al rechazo opositor, esa misma noche, el mandatario nacional envió a la Cámara de Diputados una propuesta de modificación a la Ley Minera que como eje rector ofrecía “proteger” el litio de los intereses de empresas privadas y “traidores a la patria” que rechazaron la reforma Eléctrica. Como es sabido, en fast track, los diputados y senadores morenistas dieron, entre lunes y martes, luz verde a la propuesta lopezobradorista. El escándalo, por llamarlo de alguna forma, además del retroceso histórico que representa, con todas las implicaciones internacionales y económicas, estatizar ese terreno minero, tiene que ver con un queretano. Y es que Jaime Cárdenas Gracia, un hombre que durante décadas trabajó muy de cerca con López Obrador -hasta que el 2 de junio de 2020, renunció a la dirección del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado (INDEP)- publicó el pasado 21 de febrero, el documento “El saqueo continuo de las riquezas mineras” en la revista Hechos y Derechos del Instituto de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la Universidad Nacional Autónoma de México. Hasta ahí todo parecería normal. Pero resulta que la iniciativa presentada ante el Congreso por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, contiene once párrafos completos, textuales, del artículo del queretano Cárdenas Gracia. De hecho se vale hacer eso. Es común que se tomen referencias bibliográficas, académicas para enriquecer una reforma. El problema es que en los extractos incluidos en la exposición de motivos, nunca se cita al autor y se consideran ideas de la Consejería Jurídica del presidente, como lo dejo al descubierto una investigación de la Revista Etcétera. Al respecto, Cárdenas Gracia dijo que no le molesta que se haya tomado parte de su trabajo para enriquecer la controvertida iniciativa presidencial. Esto, a pesar de que el académico de la UNAM ha marcado su sana distancia del gobierno federal. Nadie sabe para quién trabaja. **-CASA DE GOBIERNO-** Es hoy. Gracias al trabajo que viene realizando desde hace casi cuatro años en la capital queretana, el presidente municipal, Luis Nava, estará participando hoy en el Consejo Económico y Social de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en la Ciudad de Nueva York. El alcalde queretano será el primer representante de gobiernos locales en el mundo en hablar ante la ONU sobre los retos y desafíos que viven los municipios en la etapa postpandemia, además de hacer un recuento de los programas y esquemas que se aplicaron durante y previo al Covid-19 en esta capital. Fue la propia Secretaría de Relaciones Exteriores del Gobierno Federal la que destacó ayer que la capital queretana fuera elegida de entre 40 mil ciudades de los 193 países miembro de la ONU para hacer uso de la voz en este importantísimo foro mundial. Se trata, dijeron, de un gran logro para Querétaro y para México. Con el estilo medido que le conocemos, Luis Nava agradeció esta invitación de la ONU y destacó que acudirá con una gran responsabilidad para plantear ante el Consejo Económico y Social los retos que como primer orden de gobierno se tienen en cuanto a abatir los rezagos existentes, trabajar en el día a día y no dejar de observar el futuro que se quiere para las ciudades. Gran escenario. **-OÍDO EN EL 1810-** Tricolores. Que para conmemorar el décimo aniversario de la muerte del ex presidente Miguel de la Madrid Hurtado, ocurrida el 1 de abril de 2012, se organizará un encuentro en la Ciudad de México con la presencia de numerosos políticos de antes y ahora, encabezados por su hijo Enrique de la Madrid Cordero, ex secretario de Turismo y aspirante a la candidatura presidencial del PRI. Habrá que ir al destape, digo homenaje. Doy fe. **-¡PREEEPAREN!**- Cincuentenario. Hoy arrancan las celebraciones por los 50 años del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro -presidido por la maestra Mayela Portos Hernández- con la emisión de credenciales a sus agremiados en la sede del Congreso del Estado, documentos que el Tribunal Superior de Justicia y la Fiscalía General aceptarán como medio de identificación. Estarán presentes la magistrada presidenta Mariela Ponce Villa, el fiscal Alejandro Echeverría Coreno y el diputado presidente Antonio Zapata Guerrero. Enhorabuena. **-¡AAAPUNTEN!!-** No lo suelta. Continúa pendiente el secretario de Desarrollo Social de Querétaro, Agustín Dorantes, de la salud de los aficionados lesionados durante el juego de Querétaro vs Atlas. Ayer, por encargo del gobernador Mauricio Kuri, acompañó al joven Esteban Martínez Hernández a consulta en el Hospital General. Bien. **-¡FUEGO!**- Suspensión nacional. La Confederación de Trabajadores de México CTM, siguiendo el ejemplo queretano, ha decidido suspender el Desfile Obrero el 1 de mayo en todo el país, con el argumento válido de que aún prevalece la pandemia del Covid 19. A cambio podrán realizar celebraciones con asistencia limitada. Y nosotros que le echábamos la culpa a los cachuchazos. ¡Porca miseria! (PA 2)

CHISMES Y CAMPANAS

Guardia Nacional detecta droga en empresa de paquetería del AIQ. En Twitter, la Guardia Nacional confirmó ayer que en una empresa de mensajería del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ),

Coordinación de Comunicación Social 7

JUEVES 21 DE ABRIL DE 2022

“detectó aparente droga crystal, posible metanfetamina y marihuana, así como presumible cannabis, que tenían como destino domicilios en #EUA y otras entidades de la República Mexicana”. **Vinculan a proceso a otros 4 por hechos en La Corregidora.** Que cuatro personas más fueron vinculadas a proceso por violencia en espectáculos deportivos y homicidio en grado de tentativa, en relación con lo ocurrido en el partido Querétaro contra Atlas, informó el Equipo de Coordinación Operativa (ECO) creado por la Fiscalía General del estado de Querétaro. Tras la audiencia inicial en la que fueron presentadas estas cuatro personas del sexo masculino, que contaban con orden de aprehensión, el juez de control determinó prisión preventiva justificada para uno, en tanto que los otros tres imputados se encuentran con medidas cautelares en libertad, bajo supervisión de la autoridad competente. Asimismo impuso un plazo de dos meses para las investigaciones complementarias. Ya son 34 personas las que han sido vinculadas a proceso por apología del delito, violencia en espectáculos deportivos, homicidio en grado de tentativa, abuso de poder y contra la administración de justicia; además, se han realizado 51 cateos en seis municipios del estado, incluyendo las instalaciones del Club Deportivo Gallos Blancos y de la empresa de seguridad privada. **Se reúne titular del IQM con feministas y académicas.** Que la directora del Instituto Queretano de las Mujeres (IQM), Marisol Kuri, se reunió con representantes de la sociedad civil organizada, colectivos feministas y académicas, para informar que “se alista el inicio de acciones que tienen como objetivo incidir en la disminución de la violencia contra las mujeres”. En un comunicado, el instituto reportó que asistieron la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, y la coordinadora general del Centro de Justicia para las Mujeres, Miriam González Serrano, entre otras personalidades, quienes opinaron sobre programas y acciones que se llevarán a cabo. La titular del IQM aseguró que continuarán estos ejercicios para conocer puntos de vista de todos los sectores. Cabe recordar que luego del feminicidio de la menor Victoria Guadalupe, la activista Maricruz Ocampo pidió públicamente al gobernador Mauricio Kuri dar un golpe de timón en su estrategia para la prevención y erradicación de la violencia contra mujeres y niñas, “comenzando por nombrar a una nueva directora en el Instituto Queretano de las Mujeres”. (CQRO 2)

CUARTO DE GUERRA

CULPAS. En solo dos meses como titular de la Defensoría de los Derechos Humanos, Javier Rascado Pérez ya hizo lo que su antecesora Roxana Ávalos no pudo, no la dejaron o no quiso realizar en cuando menos 6 años: emitir una recomendación contra dependencias del gobierno estatal y municipal de Querétaro, por la violencia del tristemente célebre caso del estadio Corregidora. **5M.** La DDHQ emitió una recomendación por la violación de derechos humanos de parte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Coordinación Estatal de Protección Civil, de los corridos Miguel Angel Contreras y Carlos Rodríguez Di Bella, pero también de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, que encabeza Juan Luis Ferrusca. **ESFE.** En cambio, quien sigue al pie de la letra el ejemplo de la anterior ombudsman de “no corro, no grito, no empujo...” es el titular de la Entidad Superior de Fiscalización, Enrique de Echávarri, que ni en defensa propia hace observaciones. Hasta parece que para eso lo pusieron ¿o no? (DQ)

ASTERISCOS

CAEN MÁS. Continúa la pesquisa sobre los generadores de violencia en el estadio La Corregidora el 5 de marzo. Cuatro sospechosos se suman a los detenidos y se reinició la búsqueda de otros veintitantos que anduvieron de gandallas repartiendo golpes. Ahogado el niño, a tapar el pozo, dirían los críticos, pero al menos están trabajando. Esperamos que el montón de leyes que se aprobaron sirva para evitar que se repita un escenario de esa naturaleza. **OÍDOS SORDOS.** Lamentablemente, la Defensoría de los Derechos Humanos seguirá siendo de “chocolate”, pues las múltiples recomendaciones que hace el organismo quedan en “llamados a misa” donde solo aquel que quiere los atiende. Para que el trabajo del ómbudsman tenga efectos, se requiere de una reforma que le otorgue más facultades y se eviten respuestas como la del secretario de Seguridad Pública Municipal, Juan Luis Ferrusca, quien dijo que apenas están “revisando las observaciones”, sin mayores efectos que una mera “recomendación”. **GUADALUPANOS.** Tras la confirmación de las autoridades eclesiásticas de reanudar la tradicional peregrinación al Tepeyac, más de algún funcionario y legislador guadalupano ya se apuntó para acudir de penitente a agradecer a la Virgen morena. Algunos aprovecharán para acercarse a sus electores, perdón, a los ciudadanos. (AM)

JUEVES 21 DE ABRIL DE 2022

ACENTOS / EL DEPORTE QUERETANO PASA POR UN BUEN MOMENTO

Erick Portillo, salto de altura (2.16 metros), primer lugar en Barcelona. Paloma García, taekwondo, primer lugar en Chihuahua, clasifica al Panamericano. Mark López, campo traviesa, segundo lugar en Brasil, Campeonato Panamericano Juvenil. Naomi Mujica, bala, primer lugar en Estados Unidos, evento bajo techo de la NCAA. Sofía Mujica, disco, primer lugar en Estados Unidos, evento bajo techo de la NCAA. Daniela Torres, 16° lugar, mejor latina en medio maratón en Nueva York. Patricia Valle, paranatación, tres primeros lugares y un segundo sitio en Alemania. Jorge Viveros, karate, primer lugar por equipos en el Campeonato Centroamericano y del Caribe en Bogotá, Colombia. América Maqueda Andrade, primero y segundo lugar en Italia en Serie Mundial de Paranatación. Juan José de Alba, polo, primer lugar en clasificatorio al XII Mundial de Polo en Estados Unidos. Germán Contreras, Fermín Javier y Emmanuel González participaron en el Mundial Sub-18 de Hockey Sobre Hielo en Turquía. Sara Camacho, tercer lugar, y Máximo Azuela, séptimo en el Campeonato Panamericano de Esgrima celebrado en Perú. Alexander Cordero, tercer lugar en el Campeonato Iberoamericano de Ajedrez. Vicente y David Trejo Perales, sexto lugar, pareja en el Mundial de Golbol de Brasil. Brandon Plaza, primer lugar En clasificatorio de Chihuahua, rumbo al Panamericano de Taekwondo. Luciano Alcocer, tenis, tres primeros lugares consecutivos en el ITF, de Jalisco, Querétaro y Quintana Roo. Son algunos atletas que en el primer semestre de este año están poniendo el nombre de Querétaro en todo lo alto. Es preciso decir que están trabajando de la mano del deporte del estado para poder viajar y tener el fogueo correcto para pensar en lograr sus sueños: participar en los Juegos Olímpicos. Son más de 30 atletas que tienen equipos multidisciplinarios detrás de ellos, entrenadores, nutrición, psicología, fisioterapia, buenas instalaciones, equipo y otros que ayudan al crecimiento integral del atleta. Es preciso que se sepa, porque estamos pasando uno de los mejores momentos del deporte queretano. Demos seguimiento. (AM)

BAJO RESERVA

¿Dónde quedó la autocrítica? Nos dicen que al secretario de Seguridad Pública Municipal de Querétaro, Juan Luis Ferrusca, le falta autocrítica a su trabajo que realiza al frente de la dependencia. Culpó a la prensa y las redes sociales sobre el resultado de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana que levantó Inegi. El informe dice que en marzo de 2022 la percepción de inseguridad en la capital queretana incrementó. Nos recuerdan que recientemente un policía fue desarmado y perseguido por un sujeto, pero también hubo imágenes esta semana donde se observa a un presunto uniformado municipal agarrándose a golpes con habitantes de Santa Rosa. ¿Esos hechos son culpa de los medios y las redes sociales o de quien dirige la policía y de quienes la integran?, fue lo que cuestionaron ayer algunos tuiteros y reporteros a Ferrusca, pero el funcionario ya no dijo nada. **El color de moda.** En más de lo que sucede en redes sociales, en los últimos días lanzaron ahí una pregunta que llamó la atención. ¿En qué se parece el Mesón de Santa Rosa y la diputada federal Paulina Aguado? Nos dicen que ambos lucen todos los días el color azul claro. De acuerdo a las últimas apariciones públicas, la legisladora y exsecretaria de Cultura presume un vistoso traje de este color, mientras que recordemos que la fachada de la antigua casona donde está el Mesón de Santa Rosa fue pintada recientemente de color azul claro, lo que generó algunas críticas, algunas de ellas con sentido humorístico. (EUQ)

FUEGO AMIGO / ALLÁ EN LA FUENTE

Niños y jóvenes aprovechan el agua de los parques y jardines del Centro Histórico de Querétaro, como estas muchachas en La Cruz, para refrescarse ante la ola de calor primaveral que ha subido los termómetros por encima de los 30 grados centígrados. Y lo bonito de esto es que se va a “poner pior” como dice nuestra amiga Carmelita, Y sí. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUES / LA BANDA ERIZA EXIGE ESPACIOS EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Juan Antonio del Agua

Jóvenes consumidores de cannabis se manifestaron ayer en el Jardín Independencia de San Juan del Río para exigir espacios libres para su consumo y evitar la persecución, como ocurre frente al Senado de la República, en donde la exlegisladora y ahora embajadora en Panamá Jesusa Rodríguez promovió una zona reservada para poner sus matitas y tronárselas. Cómo hemos cambiado. (PA 1)

JUEVES 21 DE ABRIL DE 2022

AL TIEMPO / PAYASITOS

Por Ana María Arias

Ya viene el Día del Niño y para presumir que se les atiende, autoridades estatales, municipales y organizaciones sociales, se preparan para obsequiarles dulces, juguetes y tomarse la foto entregándoselos. Con ello sienten que cumplieron, pasan la factura a la oficialía mayor o contador correspondiente y vámonos a preparar los sartenes y mandiles para el día de la madre. Si el niño juega con el juguete, se le poncha la pelota a la primera patada o se atraganta con el dulce, ya no es asunto que interese ver a quién se lo regaló, igual que no ven, sobre todo las instancias gubernamentales, el lastre que arrastra y hasta hunde a los niños y niñas de nuestro país. Hace unos días el presidente municipal de San Miguel Allende dijo que en esa ciudad se identificó a un grupo de mujeres que alquilan a sus hijos por cien pesos diarios. Lamentablemente, en Querétaro, sobre todo en ciudades y pueblos turísticos también hay este tipo de explotación infantil, pero no hay autoridad que se percate de ello, aunque sus explotadores los estén vigilando a unos cuantos pasos. Cifras oficiales indican que a nivel nacional, ocho de cada diez niños sufren todos los días algún tipo de violencia y acoso escolar, en escuela, hogar y cibernético. El abuso es difícil detectar porque niños y adolescentes afectados callan por temor a sufrir más. Que 6 de cada 10 niños y adolescentes sufren métodos de disciplina violentos por parte de sus padres, cuidadores y maestros, tanto en sus hogares, en casas que los dejan encargados, escuelas y en la calle. Padres y cuidadores se ensañan principalmente con niños menores de 5 años llegándoles a dañar seriamente y hasta ocasionarles la muerte; los de entre 6 y 11 años padecen en mayor número de castigos corporales por abuso de maestros y adultos y humillaciones y bullying de sus compañeros, por lo que también sufren y se ven excluidos por rumores, chismes y amenazas. Los adolescentes padecen en el ámbito escolar y 8 de cada 10 sufren agresiones físicas y violencia sexual en la vía pública. Que un niño maltratado será un adulto maltratador o violento no es una sentencia, muchos adultos al contrario se educan y empeñan en eliminar esa herencia, pero que un menor maltratado sufra secuelas físicas y emocionales graves sí es definitivo. Unos se estancan en su desarrollo, otros sufren daños físicos que van desde la desnutrición hasta los que dejan marcas como cicatrices, quemaduras, y muchos de ellos daño neurológico permanente. Algunos son inducidos, incluso por sus padres, a la ingesta de bebidas embriagantes o drogas. Otros, niños, niñas y adolescentes serán afectados por abuso sexual que va desde manoseo hasta violación y hasta prostitución o como se ve a plena luz del día, explotación laboral proveniente del alquiler de menores, exponiéndolos con ello al embarazo de niñas y adolescentes y al reclutamiento de grupos delictivos que muchas veces acaba con la muerte. El año pasado se registraron 994 homicidios dolosos entre niños de cero a diecisiete años y de estos 728 fueron asesinados con armas de fuego. Estos datos son apenas una muestra del estado de la niñez en México y Querétaro es parte de ello y de la ceguera e indolencia para abordar seriamente el problema. Es bien sabido que los adultos cobardes al no tener valor de enfrentarse con los de su rodada lo hacen con los niños, sabemos que hay madres o mujeres permisivas que se hacen de la vista gorda ante el abuso de sus hijos, que hay personas que usan su autoridad o superioridad para someter a su antojo a los menores, que muchos de los niños que huyen de esa atrocidad solo van a caer en peores redes de explotación, ahí sí, de niveles inimaginables, lo que no se sabe es qué hacen las autoridades para impedirlo, corregirlo, castigarlo. Lo único que se ve de vez en cuando es el festejo con payasitos y risas pasajeras y los informes de las encargadas del apoyo a la niñez, entre suntuosos ramos de flores, pero sin medidas trascendentes y sin transparentar qué hacen para evitar que miles de miles de niños sean los parias de la sociedad. Acabamos de ver el triunfalismo de algunos políticos, de cuyo poder se enorgullecen al unirse con algún propósito, ojalá que con el mismo ímpetu se unan para defender a los niños con acciones concretas. Al tiempo. (PA)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Golpe al Timón: Al parecer ya le bajaron con el bestial ataque al INE y luego de los magros resultados con los procesos pasados, juicio a expresidentes, revocación de mandato, la Reforma Eléctrica y el desdoro presidencial, como que prefirieron darse un tiempcito. (N 1)

TURISMO PELIGROSO

En contraste con las bondades económicas que representa el turismo, existe el daño que genera a las zonas naturales, como el caso de la Sierra Gorda de Querétaro, cuando no hay una regulación. Semanas atrás, la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Teresa García Gasca advirtió de los riesgos ecológicos por

actividades recreativas como los paseos en cuatrimotos o RZR (racers); la invasión de estos vehículos (y de personas a pie) en zonas de flora y fauna protegida ya está generando un desequilibrio que está al borde de una crisis. Así lo reconocieron las autoridades. Es digno de aplaudir que, en lugar de poner pretextos o defender con argumentos vagos dicha actividad –por ser de beneficio para el esparcimiento y la economía– se está anteponiendo una preocupación legítima de ecologistas, pero también de quienes toman en serio el cambio climático. Desde la Secretaría de Desarrollo Sustentable y la de Turismo del estado ya se prometió poner orden en el tema. La atención se centrará para que así sea y no solo se quede en la buena voluntad. En esta edición, también llevamos la postura del PAN en Querétaro, que –aun con declaración de librito– abre la puerta para una posible alianza electoral, esa que en otros procesos –han dicho– no es necesaria porque aquí ganan incluso sin hacer campaña... al menos eso creen. (AM)

LEY DISTRACTORA, EXPLOTACIÓN DE UNA PROMESA

Por Jesús Rodríguez Hernández

En días pasados la Cámara de Diputados aprobó, en lo general, reformas a la Ley Minera, para que el litio sea patrimonio de la nación. La llamada “Ley del Litio”, resulta innecesaria y se ha querido meter como tema fundamental. La Constitución General en su artículo 27 señala, y muy claro, que le pertenece al estado mexicano, por lo que esta reforma es distractora para no hablar de temas fundamentales, como son la economía, salud, seguridad. La nacionalización de este mineral ha sido vendida por el Gobierno como un “momento histórico”. Un senador de la bancada de Morena e impulsor de la nacionalización, ha llegado a decir que los beneficios derivados de su extracción “ayudarían a pagar toda la deuda externa del país”. El tema se manejó como una coyuntura en la comunicación política del ejecutivo federal y utiliza distractores en sus múltiples expresiones. Por ahora, todo son deseos y esperanzas. Todavía no hay yacimientos en explotación y los planes para crear una empresa paraestatal encargada de la actividad están rodeados de dudas sobre la falta de capacidad técnica. Pese a lo sonoro del anuncio de la nacionalización, México en el mundo, no es considerado como un productor competitivo. El Servicio Geológico de EU lo sitúa como el décimo país con mayores reservas del mundo. Sin embargo, los números son menores en comparación con los de los líderes del ranking. La cantidad de mineral identificada en México asciende a 1.7 millones de toneladas —el 2.3% de las reservas mundiales—, frente a los 21 millones de Bolivia, o los 19 millones de Argentina. El Gobierno creará, de acuerdo a los cambios a la ley minera, una empresa paraestatal para desarrollar esta actividad. El Gobierno tampoco dispone de la tecnología especializada para explotar este recurso, hallado en roca, arcilla o salinas, y llevarlo a un nivel de pureza suficiente para poderlo utilizar luego en la industria, en la fabricación de baterías u otros dispositivos. La reforma plantea, además, que el Estado administre “las cadenas de valor económico” del mineral. No queda claro si incluye la intervención de la nueva empresa en la fabricación de dispositivos electrónicos. Monroy opina que lo más probable es que el Estado se limite a las tareas de exploración y extracción. Un experto consultor opina: “lo máximo que podría hacer es sacar el material en bruto, comercializarlo a un tercero, pero el tercero es que el que va a poder extraerle el valor. México no capturaría toda la riqueza”, señala. Es probable que serán varios años hasta que el Estado consiga empezar a producir, según los expertos. Esta ley es consecuencia de los resultados en la aprobación de la “ley de energía”, situación esperada, pues a través de Twitter, el ejecutivo federal, envió un mensaje en el que anticipo un resultado adverso en la votación de la reforma eléctrica; “Ya lo dije en mi informe del martes: pase lo que pase ya estamos blindados contra la traición. Mañana lo vuelvo a explicar”, cambió el tema al del litio pasando en “fast track”, una reforma importante, pero inadecuada la forma por distraer la atención. Se “nacionalizó lo nacionalizado” en el artículo 27 Constitucional. El presidente de la República acentuó el discurso del odio con argumentos dispares, adopta expresiones diversas y adquiere diferentes niveles de gravedad, desde manifestaciones difamatorias hasta discursos que llaman abiertamente a la violencia. Algunos articulistas opinan que lo que vemos en las conferencias de la mañana refleja un estilo de gobierno y no solamente una rutina publicitaria, y si es así, hay razones para estar intranquilos. Preocupante porque no se advierten límites, ni prudencia; porque se exterioriza el desprecio por la ley, la experiencia, el conocimiento técnico, etc, pero sobre todo a quienes piensan diferente. (EUQ)

MANOS LIBRES A NARCOTRAFICANTES

Por Héctor Parra Rodríguez

Cada vez más evidente la tolerancia del presidente de la República, para con la delincuencia organizada, principalmente aquella dedicada a la siembra, trasiego y venta de narcóticos. Ordenó la desaparición del grupo que se conformaba por más de 50 elementos debidamente capacitados por la DEA en investigaciones especiales. Sin mediar razón alguna, López Obrador termina de tajo con 25 años de relación que existía entre el grupo especializado en materia de narcóticos con la DEA. Expertos reconocen que el grupo especial de mexicanos antidrogas era considerado como uno de los mejor preparados, participaron en la localización de varios capos de la droga, entre ellos “El Chapo Guzmán”. El libertinaje delictivo. La política de “abrazos y no balazos” para combatir la delincuencia es fracaso total, criticado por gobiernos extranjeros, programa considerado de “mal chiste”. Ningún país en el mundo aplica la doctrina de abrazar a los delincuentes en lugar de perseguirlos sin piedad para terminar con el cáncer que corroe a la sociedad mexicana. Al parecer la delincuencia opera con el consentimiento y anuencia del mismo Presidente de la República. Los hechos lo demuestran. El grupo de investigación desintegrado por órdenes directas de AMLO, era una de las unidades profesionales especializadas más reconocidas. Los grupos de la SIU trabajan en más de una docena de países. Funcionarios de la DEA consideraban invaluable sus servicios, ya que ayudaban a desmantelar redes de contrabando, identificar y detener a los capos de la droga en todo el mundo, dada la presencia y coordinación entre los países participantes. Los más de 50 oficiales de esa unidad policial desintegrada por el presidente, alcanzaron el rango de los mejores del país ¿Por qué desaparecer el grupo especializado y terminar con la colaboración? ¿Para dejar manos libres a la industria del narcotráfico? Sin lugar a dudas que la desaparición del grupo y cancelación de las relaciones para combatir el narcotráfico ponen en peligro los esfuerzos entre ambos países para hacer frente a los múltiples grupos del crimen organizado dentro de nuestro país, considerado como uno de los negocios más prósperos del multimillonario comercio mundial de narcóticos. AMLO pretende dificultar la captura y enjuiciamiento de los líderes de los cárteles y sus agrupaciones ¿Ovidio Guzmán? Y a todo esto qué opina Pablo Gómez Álvarez, titular de la UIF. Gómez prefiere acusar a los que no votaron en la ratificación e ignorar a las empresas dedicadas al lavado de dinero. (EUQ)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS

ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
ELL: EN LA LUPA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
	SQRO: SOY QUERÉTARO	VI: VOZ IMPARCIAL

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL